

Assemblée paroissiale de printemps du vendredi 22 mars 2024 Maison de paroisse de Sainte-Croix - Assemblée ordinaire

Introduction, lecture des principes constitutifs

Jean-Samuel Py ouvre l'assemblée à 20h00 après un repas servi dès 18h30.

Il commence par une prière. Il excuse ensuite les personnes suivantes: André Mottier, Marcelline Simon, Lisette Chevalley, le représentant de la Municipalité de Bullet. Puis il lit les principes constitutifs de l'EERV.

Adoption du procès-verbal de l'assemblée ordinaire d'automne du 19 novembre 2023

Jean-Samuel Py rappelle que le procès-verbal était à disposition lors des derniers cultes et ouvre la discussion. La parole n'est pas demandée, le procès-verbal est approuvé à mains levées à une très large majorité.

Présentation des comptes 2023

Valérie Pittet présente les comptes 2023.

Le total des charges s'est élevé à Fr. 76'262.64 (contre Fr. 76'930.-- budgétés).

Le total des produits s'est élevé à Fr. 87'665.09 (contre Fr. 81'200.-- budgétés).

Le résultat est donc un bénéfice de Fr. 11'402.45 (contre Fr. 4'270.-- de bénéfice budgété).

Elle précise qu'une grosse différence avec les années précédentes réside dans la Fête à Bullet qui a remplacé la Vente à Bullet et dont le produit a été de Fr. 430.-- au lieu des Fr. 4'000.-- habituels.

Aucune question n'est posée, les comptes sont acceptés à l'unanimité.

Valérie Pittet présente ensuite le bilan au 31.12.2023. Le total est de Fr. 166'787.77 et le capital est de Fr. 117'251.17. En réponse à une question, elle précise que la répartition des actifs entre La Poste et la BCV est le résultat des transferts effectués pour le paiements des factures.

Rapport de la commission de gestion sur les comptes

La commission formée de Marcelline Simon et René-Paul Gueissaz s'est rendue le 5 mars à la Fiduciaire Calame. Elle a constaté l'exactitude des comptes et le bon report des soldes. Elle propose à l'Assemblée d'approuver les comptes et de donner décharge à la fiduciaire et à la commission.

Adoption des comptes 2023 et du rapport de la commission de gestion

Jean-Samuel Py met au vote les comptes et le rapport. Ils sont adoptés à l'unanimité.

Rapport d'activités sur la vie paroissiale 2023

Jean-Christophe Jaermann résume les activités de la paroisse de décembre 2022 à novembre 2023.

Depuis la restructuration, il assure un mi-temps pastoral et environ 40% sont assurés pour la Région par Frédéric Steinhauer.

Il y a eu 63 célébrations dont 22 cultes de fête, 4 baptêmes, 3 mariages, 44 services funèbres, 3 confirmations, 34 rencontres d'études bibliques, 39 rencontres de Bravo La Vie et de KT 7-8, plus de 46 visites, 16 billets dans la Journal de Sainte-Croix, 12 dans La Région et 9 rédactions dans Réformés.

Il cite encore les 11 séances du bureau et du Conseil, les 2 assemblées (printemps et automne), les nombreux temps forts de l'Avant, de Noël, de Pâques, la vente de paroisse, le marché d'été oecuménique, la fête à Bullet et d'autres encore. Il ajoute finalement tout le travail efficace de Valérie au secrétariat.

Rapport de la commission de gestion sur la vie de la paroisse et le fonctionnement de son Conseil

René-Paul Gueissaz et Marceline Simon ont participé à une séance du Conseil de paroisse. Ils soulignent en particulier que le Conseil manque de souplesse financière car il doit passer par la Fiduciaire pour tous les paiements. Ceci était particulièrement gênant pour le Fonds d'urgence mais dans ce cas une meilleure solution a été trouvée pour pouvoir répondre rapidement aux demandes.

La Commission souhaite que le futur Conseil forme une belle équipe et remercie tous les membres du Conseil.

Information de la Fondation des bâtiments paroissiaux

Gilles Mayland indique que la salle Découverte de la Maison de paroisse de Sainte-Croix a été rénovée. Concernant la Maison de paroisse de L'Auberson, ils ont reçu la proposition de projet des architectes Gueissaz & Lopez, avec un premier budget à ± 10%. Il s'agit maintenant d'aller voir les banques. Sinon, rien de particulier n'est à signaler. Les comptes 2023 sont en bouclage à la Fiduciaire, ils sont stables.

La parole n'est pas demandée, Jean-Samuel Py le remercie.

Rapport du délégué à la région. Information du Conseil régional et du Synode

Fabienne Steiner transmet à l'Assemblée les salutations du Conseil régional en cette fin de législature. Les faits marquants figureront dans le rapport annuel qui sera publié sur le site. Elle relève en particulier la réforme du catéchisme 9-10-11, la crise sanitaire et le grand chantier "Ensemble, redessignons l'avenir de l'EERV dans le Nord vaudois", dialogues entre le Conseil régional et les paroisses. La réorganisation permet de faire profiter chacune et chacun des diverses compétences. L'espoir est de maintenir et renforcer la dynamique dans le Nord vaudois.

Anne Tesauri donne ensuite des informations du Synode, préparées par Sylvie Arnaud. La prochaine réunion du Synode aura lieu les 19 et 20 avril prochain. Depuis novembre, un groupe a travaillé sur la gouvernance pour rendre l'EERV moins lourde à gérer. Une proposition est de n'avoir que deux niveaux, avec environ 25 communautés de paroisses à la place des régions actuelles. Ce serait une réforme substantielle dans le but de continuer à proclamer l'Évangile dans le canton.

La réunion du Synode des 14 et 15 juin aura lieu à Yverdon, à la Marive, et sera ouverte au public.

Information du Conseil paroissial

Caroline Ilboudo résume le contexte: baisse des investissements, baisse du nombre de protestants, baisse du nombre de conseillers, hausse des besoins spirituels. L'envie existe de maintenir la dynamique sur le Balcon du Jura et la proximité avec les paroissiens. Pour la prochaine législature, le Conseil sera formé de 6 personnes au lieu de 11 et les activités des 7 dicastères seront réorganisées en 4 dicastères: social, administration, fêtes et célébrations, formation et jeunesse. En résumé, "moins" ne signifie pas "moins bien" mais "autrement".

Parole aux représentants des Communes

Cédric Roten, syndic de Sainte-Croix, apporte les salutations de la Municipalité. Pour la Commune, les activités de la Paroisse sont importantes pour le bien vivre ensemble. Elle a besoin de la Paroisse et si la Paroisse a besoin d'elle, il ne faut pas hésiter à les contacter.

Claude Roulet, syndic de Mauborget, regrette que les contacts soient trop rares entre la Commune et la Paroisse. Il se demande par exemple si la fête de Noël à Mauborget est une fête villageoise ou paroissiale car la Commune a reçu une facture.

Divers et propositions individuelles

Jean-Samuel Py constate que la parole n'est plus demandée et il clôt l'Assemblée à 21h02.



Paroisse du Balcon du Jura

Assemblée paroissiale de printemps du vendredi 22 mars 2024
Maison de paroisse de Sainte-Croix
Élections des candidat.e.s pour la nouvelle législature 2024-2029

Bureau de l'Assemblée

Jean-Samuel Py indique que les membres actuels du Bureau de l'Assemblée se représentent:
Jean-Samuel Py (président), Grégoire Pomey (vice-président) et Jacques Wenger (secrétaire).

Ils sont réélus à mains levées et à l'unanimité.

Délégués à l'Assemblée régionale

Jean-Samuel Py indique que Anne Tesauri se représente. Pour le second poste, vacant, Clément Demelais se porte candidat.

Tous deux sont élus par applaudissements.

Commission de gestion et des finances

Jean-Samuel Py indique que René-Paul Gueissz ne se représente pas.
Christine Pasche et Marceline Simon se représentent et le troisième poste est donc vacant.

Personne ne se propose, les deux candidates sont élues par applaudissements.

Conseil paroissial

Deux scrutateurs se portent volontaires.
Les bulletins sont distribués puis l'urne circule parmi l'assemblée.

Après dépouillement, Jean-Samuel Py annonce les résultats:

Bulletins délivrés: 42

Bulletins rentrés: 42

Bulletins valables: 42

Sont élues et élu avec 42 voix:

Caroline Ilboudo

Janique Ferrari

Valérie Pittet

Mary-Claire Alber

Corien de Jong

Gérard Pasche

Le secrétaire: J. Wenger

Le président: J.-S. Py